



( [DANIEL BORES](#) , 05/12/2014) □ | *“La violencia es el último recurso del incompetente”, decía Isaac Asimov. Entendamos aquí, ahora, la incompetencia como un vocablo genérico que represente a la incapacidad intelectual, ideológica, emocional, relacional y afectiva. El incompetente es débil. Y un débil presenta debilidades. Jean Jaures aseguraba que “la violencia es una debilidad”. No se puede ser más claro. Esta frase es un auténtico puñetazo.*

Hay personas (débiles, sin duda), que bajo un caparazón de valor sin medida guardan una gran medida de miedo. ¿A perder? ¿A no tener la razón? ¿A vivir una sinrazón? ¿A ser razonables, sin quererlo? Sea como fuere, “la violencia no deja de tener cierto parentesco con el miedo” (Arturo Graf). Aunque mucho me temo que tengo la respuesta a estas preguntas. O más bien la tuvo Antonio Fraguas, cuando dijo que “la violencia es miedo a las ideas de los demás y poca

fe en las propias”. Porque es evidente lo poco probable de poder tener una gran fe en las ideas propias cuando estas basan su fortaleza en la debilidad. Debilidad argumental, debilidad ética y debilidad estructural.



En Argentina se contabilizan 298 muertes por violencia asociada al fútbol desde los noventa. 14 muertos en el presente año. Los seguidores del fútbol argentino no pueden ir a ver un partido de su equipo en el campo rival. Se lo han prohibido.

En España acabamos de asistir hace unos días a la última muestra de incompetencia y debilidad humana. Un hincha (radical por otra parte) del Deportivo de la Coruña asesinado por hinchas (radicales por otra parte) del Atlético de Madrid.

Esta muerte fue la traca final de un sinnúmero de atrocidades que se cometieron aquella mañana y otras muchas mañanas, tardes y noches en muchos otros alrededores (palabro que solo se utiliza para los alrededores de los estadios, como bien señalaba un humorista) de otros muchos campos de fútbol de nuestro país.

Acciones dementes cometidas por dementes. De mentes diminutas. Microscópicas.

Cobra mucho sentido aquél proverbio chino que reza: “la violencia es el refugio de las mentes pequeñas”.

Autor: [Daniel Bores García](#)

*© 2014. Este artículo puede reproducirse siempre que se haga de forma gratuita y citando expresamente al autor y a ACTUALIDAD EVANGÉLICA. Las opiniones de los autores son estrictamente personales y no representan necesariamente la opinión o la línea editorial de Actualidad Evangélica.*

{loadposition bores}